

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, Dalmacio Fresas, calle de la Paz, número 7.
En La Bisbal don Ferrer, calle de la Paz, número 7.
Insertense o no, no se devuelven los originales.



Precios de suscripción

En Gerona, un mes. 1 pts
trimestre. 2'50 "
Fuera de la capital, un trimestre. 3 "
En el extranjero, un trimestre. 5 "
Numeros sueltos. 0'10 "
Numeros linea. 0'50 "
Comunicados a precios convencionales.
Pago por adelantado.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Circulo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

NADA DE PAZ!

He aquí lo que yo aconsejaría a España si tuviera autoridad para influir en el ánimo de la nación. ¡Nada de paz!

Ya que han consentido que se realice otra vez mas la fábula odiosa del *Lobo y del Cordero*, realícese hasta el fin; continúen fieras los que tan feroces se han mostrado, pero haya en ella una sola variante; que el cordero, de manso, se transforme en *desesperado*.

No tiene la Europa, no tiene el mundo llamado *culto*, autoridad alguna moral para aconsejar la paz. Porque ¿qué principios civilizadores y augustos podrán invocar las llamadas potencias? ¿El Comercio? ¿La Política? ¿La Filantropía? ¿El Progreso? Pero todo esto es demasiado vil. El *comercio* representa los intereses mezquinos, y muchas veces inicuos, de los especuladores, de los judios, de la sucia ralea de sindicatos sin ley, sin honra, sin corazón y sin Dios.

La *política* representa el egoísmo repugnante y la torpe avaricia de cada potencia. La *filantropía* representa el disimulo y las cualidades de los cobardes, de los crueles y de los traidores.

El *Progreso* representa el conjunto de las conquistas inicuas e impías con que la sociedad cristiana se ha transformado en una sociedad de *salvajes cultos*.

Spongamos que las potencias, movidas por un entusiasmo del momento, por un esfuerzo de dialéctica, invocasen los principios del Catolicismo, en vez de las cuatro máximas masónicas antes mencionadas. ¿Qué autoridad moral tendrán las potencias para hacer valer estos santos principios, que los españoles los han seguido y hecho respetar hasta el presente siglo?

Porque en esta guerra han dejado a España sola, en medio de la arena y contra un coloso al cual ellas mismas temían. No ha habido un brazo valiente que enarbolase sinceramente la bandera de la justicia; no ha habido un corazón generoso que defendiese al débil contra el poderoso, el derecho contra la tiranía de la fuerza.

Armadas hasta los dientes, atronando el espacio con sus ensordecedoras voces, haciendo temblar la tierra, el mar y el cielo con el poder de sus ejércitos y de sus armadas, las burguesas potencias de Europa firmaron, sí, una protesta, pero tan débil, tan timorata, tan cobarde que el pueblo americano se hinchó con los vientos de la vanidad, juzgóse invulnerable y arrojó al cesto de los papeles inútiles la tal protesta de sus pacíficos compadres burgueses.

¡Las grandes potencias de Europa se fragaron el insulto y quedáronse muy quietas y prudentes a contemplar el bello espectáculo!

¡No harían más triste figura los policías que en medio de una gran ciudad consintieran a los ladrones asaltar una casa de comercio, herir al dueño, y robarle su hacienda!

Perpetrado el asalto, consumado el robo, herido el propietario, si los policías entrasen en la casa, no para prender a los ladrones, ni para auxiliar al robado, sino para convencerle de que se aviniera con los asaltantes y diese por buena la acción violenta e injusta de que ha sido víctima, ¿que les debería responder el pobre comerciante?

La misma respuesta, pero de un modo más enérgico debe dar España a la alta diplomacia europea cuando esta trate de imponerle la paz.

Todas las naciones tienen hoy el prurito de las expansiones, la manía de nuevos señoríos, el vicio del latrocinio territorial

Hasta la pequeña Bélgica, quiso tener como suyo al Congo, gracias a la merced de Bismark y a costa del sufrido y burgués Portugal.

Corre en dirección de Asia y de Africa una tempestad de ambiciones, como nunca se ha visto en el mundo en épocas más bárbaras y paganas, que hace recordar las escenas edificantísimas de la edad de piedra; fantaseadas por los románticos sabios modernos, las del hombre en estado salvaje, las del hombre primitivo, salido no se de donde... de los cerebros enloquecidos por el masonismo dogmatizante.

Pues cuando la *expansión* se considera como la suprema ley de la política *civilizadora* de la *cultísima* Europa, es cuando se trata de estrechar los límites de su territorio a 48 millones de españoles no *moribundos* sino *vivos* y muchos más *vivos* por su temperamento, valor y carácter, que la mayoría de sus espoliadores!

Robadas las Filipinas, Cuba, Puerto-Rico, Canarias, Carolinas, Ceuta y Baleares... ¿para donde querrán que se *expansionen* los españoles? ¿Para Gibraltar, para los Pirineos, para Portugal? ¿Que grandes *políticos* son los señores masones!

¡Pero que poco *ven* por el ojo *triangular* infelices!

¡Señores *sublimes Orientes*, señores *principillos* masones, cuidado, mucho cuidado!

Mirad que el *Cordero* puede transformarse en *Leon* y arrancar las orejas a vuestro *Lobo*. Con un pueblo no se juega cuando es *vivaz*, mucho menos cuando este pueblo es el español.

El *sueño meridional* no dura siempre, y cuando llega la hora de despertar, hasta las matronas españolas se convierten en soldados. Que lo digan, sinó, los extranjeros profanadores del suelo de la península.

¡Cuidado, no despertéis al *Leon*!

Si medio adormecido y pareciéndoos un *Cordero*, da tanto que hacer a vuestros compadres los yanquis, ¿que no hará cuando erice su melená y sacuda furioso su cola?

Dejáos, pues, de querer forjar paces *burguesas* conciliaciones *filantrópicas*, *farisáticas* componendas, muy cómodas y lucrativas para vuestros compadres de América, pero... enormemente lesivas para España.

¡Atrás judios!...

¡Nada de paz y viva la guerra!

Está visto que vivimos en una sociedad de *salvajes cultos*, que la guerra es con los *salvajes* de la *civilización* masónica; pues bien hágase una guerra como si se diera una batida contra bandidos salvajes. Ojo alerta, el revólver en la mano izquierda, la espada firme en la derecha y adelante contra los canibales, de compasiones peligrosas, uada de generosidades estemporáneas. Las vívoras se aplastan, no se recogen.

Es cristiano el derecho de defender nuestra hacienda, nuestra vida, nuestra honra: es cristiano morir en defensa de la familia y de la patria: es cristiano combatir y dar la vida por la fé en lucha contra el *salvagismo culto*, contra los esclavos de la masonería. Todo esto cumple a la noble España en esta guerra.

La paz sería el suicidio de la más piadosa de las naciones católicas. El suicidio, que es una virtud masónica, solo por este hecho sería una cobardía infamante, digna de los Judas, pero nunca vista en un verdadero cristiano.

¡Viva España, pero con honra y honra cristiana!...

Paulo d' Aquino de Loyola.

LOS CARLISTAS

y el servicio militar obligatorio.

A raíz del discurso pronunciado en el Congreso por el Diputado a Cortes por Pamplona, don Cesáreo Sanz, la prensa integrista, azuzada por su hermano mayor *El Siglo Futuro*, hizo rodar por sus columnas la especie de que los carlistas habíamos introducido en nuestro programa una novedad, con el servicio militar obligatorio.

No ha hecho, lo sabemos, mucha fortuna la especie lanzada por el órgano central del integrismo; pero a fin de que no se diga que el artículo escrito por los periódicos de Nosedal ha quedado sin formal contestación, vamos a dar cuatro plumazos. Así, las cosas quedarán en su lugar:

Dado el estado actual de las naciones armadas hasta los dientes, en previsión de la guerra europea, hay que conceder que España no puede permanecer inerte. La misma guerra actual demuestra que las imprevisiones militares se pagan muy caras, perdiendo con ellas el honor nacional y ricos pedazos del territorio español.

Descartada, por ahora, la estúpida teoría del presupuesto de la paz, es necesario convenir en que hace falta un gran ejército que defienda la bandera española.

Y ese ejército ha de formarse, por ahora también y con el régimen actual, aplicando la ley de quintas existente en el día.

De ahí resulta que, si bien los carlistas no podemos cambiar súbitamente el régimen actual, hemos de procurar que su aplicación produzca la menor injusticia posible.

La injusticia más irritante ha sido la de la redención a metálico. Porque no puede concebirse nada más inicuo que un joven, si no tiene seis mil reales vaya a defender la patria con las armas, y otro—como el que escribe estas líneas—por haberlos tenido y sin excepción alguna física ni familiar, se haya librado de tal obligación.

De este no se deduce que los carlistas queramos llegar al servicio militar obligatorio, si en nuestras manos está el disponer las cosas como nos parezca conveniente y justo.

El *desideratum* del Carlismo, para el día en que Don Carlos reine de hecho, es formar un ejército de voluntarios, pagándolo bien. Así consta en un documento histórico político, en *El Pensamiento del señor Duque de Madrid*. Nuestro deseo es abolir las quintas, no solo en las Vascongadas y Navarra, sino en toda España, por que sabemos que es contrario al derecho natural el de obligar al hombre a ejercer carreras ó profesiones a las cuales no le llame la vocación,

Y si de esto hablamos en general, no hay para que decir lo que el carlismo, desde el poder, haría en cuanto a las excepciones para el servicio militar, pues además de las establecidas en la vigente ley de reemplazo, la Iglesia no habría de tener motivos para quejarse por faltas de respecto a los que se consagran a su servicio.

En resumen. Cuando los carlistas pedimos el servicio militar obligatorio, hay que contar que se aspira a él, mientras exista el actual régimen, como corrección a su notoria injusticia.

Pero, hablando en la hipótesis de que gobernase D. Carlos a la nación, el carlismo proclamará un ejér-

cito voluntario con todas las excepciones que nacen de los respetos que merece la Iglesia y la propia humanidad.

Con esto creemos dejar contestados los artículos del integrismo.

DECLARACIONES DE MELLA

Un despacho de Berlín da cuenta de que el periódico «Berling-Seiger» publica una importante entrevista celebrada por uno de sus redactores con el eminente Sr. Mella.

Este hizo las siguientes declaraciones al periodista alemán.

Negó que D. Carlos hubiera cambiado de ideas y de doctrina.

Expuso que durante mas de 20 años el régimen actual en España no ha logrado su adaptación.

Declaró el Sr. Mella que hace dos años expuso su criterio de que era inevitable la guerra con los americanos, y sin embargo nada se hizo.

Manifestó que á Europa sería favorable una situación carlista.

El Sr. Mella dijo que él había sido partidario de una alianza con Francia, pero al mismo tiempo tampoco era contrario á que España ingresara en la triple alianza.

Desde los primeros augurios de la guerra podían haberse adquirido 4 grandes acorazados y otros buques, así como prepararse á la campaña, pero no se quiso hacer nada.

Confíabase en la autonomía, y esta vino á resultar lo contrario de lo que esperaban sus autores.

La autonomía solo ha venido á adelantar el conflicto con los americanos.

La república en España es imposible por ser los republicanos doctrinarios.

Tanto en Francia como en Italia y España el sistema parlamentario ha fracasado y nada puede confiarse á él.

El pueblo español es en su mayoría católico y fuerista.

Los carlistas siempre han sido afectos á ayudarle en estas ideas.

Don Darlos de Borbón no es un rey absoluto.

Es completamente idéntico á lo que representa el emperador Guillermo en Prusia.

El credo carlista es partidario de la descentralización económico-administrativa.

La centralización actual solo males produce á la patria.

Es también partidario de la elección de clases como en Prusia.

Del veto por el Rey.

De la elección de los municipios por el pueblo.

España necesita un gobierno fuerte y de energías.

Hace falta un monarca que ponga cortapisas á la oligarquía que ahora existe en los gobiernos responsables.

Los carlistas, añade, sólo desean la ventura de España.

La monarquía actual es una monarquía civil.

D. Carlos sería una monarquía militar.

El Sr. Mella terminó diciendo que á todo Europa convendría que Don Carlos se sentara en el trono de España.

Monarquismo del pueblo

Entiende que el partido republicano carece de arraigo en la opinión, y que el pueblo es esencialmente monárquico, como lo prueba el que, para ponderar la excelencia de algo lo atribuya á la realeza, como en las frases «palabra real», «rey de los oradores».

(Castelar.)

Tiene razón esta vez el señor Castelar, aunque no deje de contradecirse, como frecuentemente lo hace. Castelar sostuvo en las Cortes de 1869, y por cierto,

contestando al Sr. Moret, que en el pueblo español estaba más arraigado el sentimiento democrático y popular que el sentimiento monárquico; pero de algo habían de servir veintinueve años de estudios y reflexiones.

Es verdad. El pueblo español es esencialmente monárquico, como es esencialmente cristiano y religioso. La Cruz y la Corona, unidas ambas por que va la una sobre la otra, constituyen el centro de gravedad de toda nuestra historia, el alma de la vida nacional, que comienza verdaderamente en Recaredo, y se adultera y trastorna cuando la corona pierde su significación clásica y tradicional con la introducción de la monarquía doctrinaria en el siglo XIX.

El pueblo, y su expresión mas genuina en la Literatura; los romances, las crónicas y el Teatro, han representado siempre á los Reyes como padres del desvalido y salvaguardias de la justicia, debedores de las tiranías de los medianos.

El mejor alcalde, el Rey, de Lope de Vega, con otros muchísimos dramas del mismo y de otros poetas, son la expresión de los sentimientos monárquicos de la España antigua.

En este sentido, el ideal del pueblo español es el reverso de la monarquía doctrinaria, en que la persona augusta del Rey tiene sus manos atadas y entrega su autoridad en manos de la oligarquía de los políticos.

BURLA Ó INSENSATEZ

Si; insensatez ó burla tiene que ser lo que el *Heraldo de Madrid* propone como solución salvadora, y lo que señala como explicación de todos los males de la patria.

Después de rebatir victoriosamente las sofisticas explicaciones del Sr. Moret, después de acumular sobre el exministro de Ultramar acusaciones formidables llega á la moraleja de la fábula, y dice lo siguiente:

«No, no son ellos (Moret y sus compañeros) los que han perdido á España; no son ellos los que se han equivocado; no son ellos los que han puesto en pié esta gran calamidad de la guerra; no son ellos los que han abierto la fosa á cuyo borde se encuentra nuestro poder colonial.

¿Que quienes son? España y los españoles que no han gobernado todavía...

Bien que esto, que parece un rasgo de ironía fúnebre, puede que acaso sea una verdad absolutamente histórica.»

Si; un rasgo de ironía fúnebre, y no solo lo parece, sino que lo es en realidad.

Porque, veamos. ¿Que es eso de gobernar España y los españoles? ¿Está la solución en que gobierne España? ¿Y que es eso? ¿Quiere decirse que se unan en ministerio, parlamento ó convención, los dieciocho millones de españoles, chicos y grandes, viejos y niños, hembras y varones? ¿Que no han gobernado los españoles! Pues ¿quiénes han gobernado; los chinos ó los transvalianos? ¿Qué se pretende expresar con fórmula tan pomposa y aparatosa como vaga y sin sentido?

Bien sabemos, si por españoles se entienden los buenos españoles, que estos no han gobernado; pero nada se hace con decir una generalidad insustancial; es preciso señalar personas y las cosas con el dedo, ó por lo menos, llamarlas por sus nombres. Otra cosa no es más que angustiar con nuevas obscuridades á los buenos, ó soliviantar los apetitos de-ordenados de las masas revolucionarias.

Es muy de censurar que un periódico que tanto viene trinando contra la palabrería hueca é inutil, haya pretendido encerrar la solución del problema nacional en la frase más retórica y más declamatoria que podría salir de los labios de Moret ó Castelar.

Querrá decirse, si duda, que gobiernen los hombres que representan verdaderamente la nación, y la opinión pública, pero ¿cómo los conoceremos, sin abandonar la doctrina liberal? ¿qué criterio tenemos para reconocerlos?

¿Acaso ne son muy nacionales, muy españoles y muy queridos de la opinión pública todos los ministros fusionistas que cuentan con mayoría en ambas Cámaras? Se contestará que no; y con verdad, pero preciso es para ser lógicos que ceguemos de la raíz el parlamentarismo con todas sus zarandajas.

Aparte de la comunión carlista ¿quiénes son esos

hombres que van á salvar la patria? Silvela es de los gastados; Romero se halla en el mismo caso; Polavieja sigue á Silvela; Weyler simpatiza con Romero Gamazo está ya con las manos en la masa; los republicanos representan la anarquía en los principios y en la práctica, por lo que el mismo *Heraldo* ha hecho más de una vez burla de ellos. Como suponemos que no se irá á buscar los nuevos gobernantes en niños de la escuela, en jóvenes que no han aparecido todavía en el campo político, aquí no queda más salvación que Canalejas, el amo del *Heraldo*, aunque este no se atreva á decirlo, por pudor,

¿Canalejas, parlamentario como todos, disidente, solo y aislado, ese es el hombre.

¿A que absurdos arrastra á los liberales su soberbia tema de no confesar que es D. Carlos de Borbón con sus principios y su gente, la única salvación que se vislumbra!.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Es de interés para las familias que tengan individuos en Norte América prisioneros de los yankees lo siguiente:

«Habiéndose ofrecido generosamente la Cruz Roja Portuguesa á tramitar por su conducto la correspondencia que los prisioneros españoles residentes en los Estados Unidos dirijan á sus familias ó relaciones, y hallándose en la actualidad desempeñando tan importante servicio, se hace saber á los interesados que las cartas que deseen enviar á dichos prisioneros españoles en la América del Norte deberán remitirlas á la Secretaria general, Huertas, 11, Madrid, para cursarlas á su destino.»

—Declarada desierta por falta de postores la subasta del servicio de bagajes de toda la provincia para el ejercicio de 1898-99, la Comisión provincial en su última sesión anunciar segunda subasta con sujeción al pliego de condiciones publicado para la primera en el *Boletín Oficial* número 60 correspondiente al día 20 de mayo último, al tipo de doce mil pesetas, cuya subasta tendrá lugar el día 11 del corriente á las diez de la mañana.

—Se ha publicado una real orden amenazando con graves responsabilidades á los talladores de reclutas que cometan irregularidades en el desempeño de su cargo.

—Desde octubre á abril próximos pasados han fallecido en Cuba los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia:

Pedao Texidor Gou, de la Bisbal; Juan Turin Turinu, de Castañet; Jose Vila Xifras, de Franciach; Juan Vilanova Puixén, de Camprodón; Juan Basso Llanas de Vilovi; José Molla Aumar, de Palafrugell; Juan Pes Porra, de Campolla; Juan Pujol Palao, de San Felíu; Francisco Serra Selquilla, de Rabós del Ampurdan; Vicente Cerda Cosme de Corsá, Juan Cortés Planas, de Llopriu.

—Ha sido nombrado secretario interino del Ayuntamiento de Vilademuls, Don Alejandro Carbonell.

—Dentro el plazo de quince dias contaderos desde hoy, debe proveerse en propiedad la plaza de secretario del Juzgado municipal de Vidreras.

—La recaudación líquida obtenida durante el mes de Junio último en la Tesorería de Hacienda de esta provincia es la siguiente:

Territorial.	218.131 pts.
Industrial.	87.612 »
Derechos reales.	64.768 »
Impuestos de minas.	4.797 »
Id. de cédulas personales.	9.005 »
Id. sobre sueldos.	33.997 »
Id. de pagos del Estado.	3.288 »
Id. sobre carruajes de lujo.	80 »
Adnans.	287.880 »
Impuesto de Consumos.	102.335 »
Id. sobre tarifas de viajeros.	3.849 »
Demás contribuciones indirectas	20.543 »
Monopolios.	786 »
Rentas.	32.965 »
Ventas.	868 »
Recargo transitorio.	21.060 »
Demás recursos del Tesoro.	153 »
Resultas de ejercicios cerrados.	3.824 »

TOTAL. 895.950 pts.

—Con arreglo á lo dispuesto en el reglamento de

de hoy los derechos del seguro en los valores de valores para el interior, será el de 10 céntimos de peseta por cada 250 del valor declarado ó fracción de ella, y para las posesiones de Ultramar, el de 20 céntimos por igual fracción.

—La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que, en lo sucesivo, los maestros provisionales nombrados por las Juntas locales de Instrucción pública, solo pueden percibir, hasta el nombramiento de los interinos, el importe de las retribuciones y el beneficio de la casa.

Noticias de la guerra

Un telegrama particular de la Habana da cuenta de que cinco buques de guerra yanquis se presentaron frente a Casilda, avanzando dos de ellos sobre la plaza y rompiendo un nutrido fuego que duró hora y media.

En este bombardeo no hemos sufrido pérdida ninguna.

—Aseguran de Washington que en breve saldrán de Tampa seis transportes con 5.000 hombres destinados á desembarcar en Santiago de Cuba.

—Una agencia telegráfica comunica desde Londres que el Gobierno norteamericano ha adquirido cinco transportes á una compañía inglesa de navegación.

—El Gobierno no cree ser cierto que Máximo Gómez se halla sitiando con las fuerzas á sus órdenes á Guantánamo.

—Insistese en que el generalísimo de los insurrectos está dispuesto á no apoyar á los yanquis en su campaña en Cuba.

—Asegúrase que el Gobierno ha dispuesto que en tanto se última la organización de la tercera escuadra, refuercen las defensas marítimas de Cadiz, la fragata acorazada «Vitoria» y el crucero «Alfonso XIII».

—Insisten *La Correspondencia*, *La Epoca* y otros periódicos en la necesidad de que el Gobierno adopte medidas enérgicas que eviten el espionaje que los yanquis vienen ejerciendo en España.

—Telegrafian de Washington que el general Shafter ha comunicado á su Gobierno las dificultades con que tropieza para adelantar las piezas gruesas de artillería.

—Créese en Washington que hoy se romperá nuevamente el fuego sobre Santiago y que avanzará el ejército invasor por tierra.

—Un despacho de Shafter manifiesta la impaciencia del general yanqui por el retraso que sufre la expedición que espera.

—El Gobierno ha transmitido órdenes urgentes á Sampson para que se active la organización de estas fuerzas expedicionarias.

—Desde New York telegrafian á un periódico inglés la distribución de las fuerzas norteamericanas frente á Santiago de Cuba.

—El centro de operaciones se ha establecido en la línea junto á la orilla del río Guamo.

—El ala izquierda está formada por numerosas fuerzas de voluntarios yanquis; el ala derecha la manda el general Lowoy.

—El general Sirolak está encargado de vigilar los caminos y de poner éstos en condiciones que transiten las fuerzas de artillería.

—Los españoles, dice el despacho, están fortificados en Aguadores.

—La noticia de que la escuadra de Cámara ha pasado el canal de Suez ha causado penosísima impresión en Washington donde abrigan la seguridad de que no pasaría.

—El general Miles ha declarado que antes del 15 de Septiembre habrá invadido toda la isla de Cuba.

—Coméntase mucho en el Ferrol el propósito de los norteamericanos de atacar dicha plaza apenas llegue su escuadra á la Península.

—En dicha plaza se considera imposible que los yanquis puedan realizar sus propósitos, por hallarse en mejores condiciones de defensa.

—A pesar de ello, en breve se enviarán refuerzos.

—En los círculos políticos se comenta mucho la frecuencia con que el excapitan general de Filipinas Sr. Polavieja conferencia con S. M. y se insiste en

que no sería extraño que se estuviese tratando de la formación de un Gobierno de fuerza.

—Un telegrama de Nueva York comunica que desde el campamento yanqui, situado en las costas de Santiago, se elevó un globo con objeto de reconocer las posiciones españolas.

—Asegúrase que los destroyers han recibido órdenes de regresar á España inmediatamente.

—Esta noticia se relaciona con la que de los Estados Unidos han comunicado referente al acuerdo de enviar una escuadra á bombardear los puertos españoles.

—Hemos hablado con el ministro de Marina, quien nos ha dicho que la escuadra que manda el almirante Cámara ha pasado ya por el canal de Suez.

—Se ha recibido un despacho de Cuba dando cuenta de que dos buques yankees cañonearon Manzanillo.

—Las baterías contestaron con vivo fuego al cañoneo del enemigo.

—El bombardeo duró algunas horas, y al retirarse los buques yanquis se observó que uno de ellos iba remolcado por tener averías.

—Ha zarpado de Cádiz, con rumbo á Fernando Poo, el vapor «Larache», llevando efectos para construcción y fuerzas de infantería de marina y marinería.

—Noticias contradictorias de procedencia yanqui afirman que las tropas de desembarco de la escuadra alemana ocuparon la ciudad de Manila el 23 de Junio próximo pasado.

—Dúdase que esto sea cierto, por más que se presume que los alemanes no han enviado á Oceanía una poderosa escuadra para mostrarse actores pasivos en los sucesos que se desarrollan en Filipinas.

—Ha circulado el rumor de que las tropas mandadas por el general Linares han derrotado á las de Shafter, quien se ha visto obligado á retirarse á Siboney con importantes pérdidas.

—Esto pudiera resultar verdad.

—Continúan circulando rumores acerca de la pérdida del acorazado «Brooklyn», pero la verdad es que hasta ahora se carece de noticias concretas acerca de la suerte que haya cabido á dicho buque.

—En varios círculos se ha dicho esta tarde, y nosotros nos hacemos eco del rumor sólo á título de información, que el comandante del acorazado «Vizcaya», Sr. Eulate, ha sido arrestado por el contralmirante Sr. Cervera.

—El arresto obedece, según esos rumores, á que el Sr. Eulate quería á toda costa salir fuera del Puerto de Santiago para luchar contra los buques norteamericanos, á lo cual se opuso el jefe de la escuadra española.

—Participan de Puerto Rico que se ha descubierto un complot que iba dirigido contra el Gobierno insular.

—Han sido presos 5 mineros, 2 de los cuales fueron fusilados después de haberseles sometido al procedimiento sumarísimo.

—El ministro de España En Venezuela fletó dos trasatlánticos á los cuales cargó de viveres con objeto de remitirlos á la Habana y aprovisionar de este modo á la capital de la isla de Cuba.

—*The Morning Post* dice que el contralmirante Cervera solo espera las órdenes del general Blanco para salir del puerto de Santiago con su escuadra y librar un rudísimo combate contra los buques de Sampson.

—El citado periódico añade que estas órdenes no se harán esperar.

—En los Estados Unidos, donde ya se tiene conocimiento de la noticia, hay gran ansiedad y no menos expectación.

—La situación de la escuadra yanqui es la siguiente:

—Frente á la Habana, 3 cruceros, 6 cañoneros y un monitor.

—Frente á Mariel seis cruceros, dos frente á Cárdenas, cuatro frente á Manzanillo, seis frente á Casilda y Cienfuegos y veintidos frente á Santiago de Cuba.

—En el Consejo de anteayer tarde se ocuparon los ministros con mucho detenimiento de la manera de allegar fondos para las atenciones de la guerra.

—El ministro de Marina hizo un relato minucioso de las dificultades con que ha tropezado en Port-Saïd el general Cámara.

—El Gobierno asegura que todas esas dificultades están obviadas en absoluto y que la escuadra continúa su viaje.

—Un telegrama recibido de Manila afirma que la situación de la ciudad no ha variado.

—Los tagalos no han intentado ataque serio alguno concretándose á librar parciales combates, en los que pagan su osadía con numerosas bajas.

—Entre sus jefes acentúanse las divisiones, muy especialmente contra Aguinaldo, cuya conducta aparece cada día mas antipática á los suyos. Se ha intentado su asesinato nuevamente, lo cual da lugar á temer por la suerte de la familia del general Augustí, que continua presa, y que caso de ocurrir algo es indudable que se vengarían en ella los tagalos.

—El Gobierno del Humberto ha hecho desmentir oficiosamente la orden de prohibir que la escuadra española se aprovisione de carbón en sus puertos del mar Rojo.

—Niégase que el Papa haya hecho nuevas gestiones en sentido de paz.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy.—S. Andrés de Monte Hispelo.

Santo de Mañana.—S. Gaspar Bono.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Carmen.

OCASIÓN

—Por retirarse del negocio su dueño, cederá en buenas condiciones una tienda de quincalla en el punto más céntrico de esta capital.

—Darán mas pormenores en la imprenta de este periódico.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA.

CIERRE DE LA BOLSA DE BARCELONA

Lia 2 de Julio de 1898

Telegrama de las seis de la tarde

EFFECTOS PÚBLICOS	Fin	Próximo
4% Interior	46'50	
» Exterior	57'17	
» Amortizable contado	00'00	
Billetes Cuba 1896 id.	53'82	
» 1890 id.	43'82	
Obligaciones Aduanasid.	77'00	
ACCIONES		
Banco hispano-Colonial	00'00	
F.C. Norte de España	22'25	
T. B. y Francia	19'80	
» Orense á Vigo	19'50	

OBLIGACIONES. — contado.

» T. B. y Francia 6%	38'50
» » 3%	33'25
» no hipotecadas	
Almansa 5%	
PARIS	
Renta Exterior	33'56
Acciones Norte España	00'00
GIROS	
Paris	88'75
Londres	46'85

CUPONES

Vencimiento 1.º Abril 1898.

Interior y Amortizable	2'50 1/2 daño
Billetes Hipotecarios Cuba	43'00 1/2 beneficio
Exterior	42'00 1/2

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfalfa, rullas prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcción

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1 peseta
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	0'40 »

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
En La Bisbal, don Ferreol Boadas, Alta Riera, número 7.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitucion

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

KIOSCO DE DON JOSE LOPEZ

Rambla de Alvarez

Vendense los siguientes periódicos: «El Correo Español», «EL NORTE», «Lo Mestre Titas», «La Escoba», «El Basco», «La Hechire» y «El Centro».

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8'48 mañana	3'49	tarde
Barcelona.	8'48 id.	7	mañana y 3 tarde
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48	id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 m.	11	id.
Olot y su línea.	5'30	11	id.
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9	id. y 6 tarde
Amer y su línea.	6'30 m.	40	id.
S. Aniol y su línea.	7 id.	40	id.
Estañol.	7 id.	10	id.

Despachos de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la buzon de la Principal media ora antes de la salida del correo.
Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalu, Castell-fulit, Castelló de Ampurias, Figueras, Fla-sá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcer-dá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

TALLER DE CERRAJERIA

DE

Juan Ferrer Vilá

OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandas, rejas, balcones, tribunas galerias en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos y de maquinaria y reparaciones de telares de generos de punto y maquinas de coser.

TODO A PRECIOS REDUCIDOS

¡FUMADORES!

¿Teneis gusto en el fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



¡A la prueba! ¡A la prueba!

Alerta con las falsificaciones.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hiposfósito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, isterismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias frasco 10 reales

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable deodora que en vez de repugnar al enfermo, la toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulantes para funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) negal y lactato de cal: frasco 12 reales.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaina

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales.

Venta al por mayor.-Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.-Barcelona

DETALL EN TODAS FARMACIAS